
ACTA REUNIÓN CONSEJO DIRECTIVO IBS 
Miércoles 12 de diciembre de 2023 

 
A los doce días del mes de diciembre del 2023 se celebra la reunión ordinaria del Consejo 
Directivo del IBS, conectándose ambos nodos de manera virtual. Siendo las 9:00 horas se 
da por iniciada la reunión, estando presentes los/as siguientes consejeros/as: por el nodo 
Posadas,  están  presentes  Juan  Boeris,  Roberto  Vogler,  Sebastián  Schneider,  Mariano 
Sánchez,  Paola Galvalisi  y  Solange Acosta.  Por  el nodo  Iguazú,  están  presentes  Kristina 
Cockle, Pablo Suarez, Norma Hilgert y Yamil Di Blanco. 
Presiden la reunión la directora Dra. Ana Honfi, para tratar el siguiente orden del día: 
    
1. Firma del Acta de la reunión 14/11/2023 
2. Informe de la dirección del IBS sobre gestiones realizadas 
3. Nuevo vehículo  
4. CPA de GIS 
5. Otros a tratar 
 
1. Firma del Acta de la reunión 14/11/2023 
Se procede a la aprobación del acta de la reunión anterior. Se acuerda la circulación para la 
firma digital de la misma.  
 
2. Informe de la dirección del IBS sobre gestiones realizadas 
 
Proyectos: 
En términos de proyectos del IBS, la directora Honfi informa: 
 
PUE: 
Se procedió al cierre administrativo y financiero del PUE. El mismo ya fue presentado al CCT 
Nordeste y actualmente se encuentra en la etapa de elaboración del informe técnico. Para 
su preparación, se recibirá la colaboración de Zurita Gustavo y Mario Di Bitetti.  
Este  informe no cuenta con un formato o modelo preliminar, por  lo que Honfi plantea la 
necesidad de ir armándolo acorde a los objetivos planteados en el proyecto.  
Se estima que para marzo o abril del 2024 se solicitará la presentación del informe final. 
En cuanto a  los resultados obtenidos, Honfi menciona  las distintas financiaciones que se 
recibieron a través de este proyecto, como equipamientos, recursos humanos, insumos y 
publicaciones, entre otras. 
 
PICTRO: 
En  cuanto  a  este  proyecto,  que  es  para  reparaciones  y/u  optimizaciones  de  equipos 
previamente adquiridos, fue adjudicado y se está a la espera de la resolución donde darán 
un aumento del 50% al monto solicitado. Actualmente, los investigadores involucrados en 
la optimización y/o reparación de estos equipos, se encuentran realizando la actualización 
de precios correspondientes. Una vez que se sepa el monto otorgado se evaluará cómo 
procederemos para la compra.  



 
Equipar 1: 
Con respecto a este proyecto, Honfi informa acerca de la adquisición del CTSCAN, ubicado 
en el Campus de la UNaM, el cual ya está en normal funcionamiento.  
Esta adquisición y posterior puesta en funcionamiento, ya fue informada al CCT Nordeste.  
Además de esto,  también se dio el consentimiento para  la devolución y  liberación de  la 
garantía bancaria y seguro de caución, que se habían tomado para la compra del mismo.  
Por su parte, el investigador Mariano Sánchez informa que la AFIP se presentó en el lugar 
donde está ubicado dicho equipo, para constatar que el mismo esté ubicado en el  lugar 
declarado, ya que fue adquirido vía ROECYT. Se firmó el acta correspondiente.  
 
Equipar 3: 
Honfi informa que todavía no nos han autorizado a cargar los datos correspondientes para 
iniciar el ROECYT, ya que la resolución que habilita la apertura y las adquisiciones, todavía 
no están disponibles. Tampoco contamos con  información de que esto sea  resuelto a  la 
brevedad. 
 
Presupuestos 
 
Presupuesto funcionamiento IBS: 
Honfi informa que nos encontramos en una situación de austeridad extrema, debido a que 
no se sabe si se aprobará el presupuesto presentado para el año 2024 o se ratificará una 
prórroga del presupuesto 2023, ya que CONICET no cuenta con autoridades para la  firma 
de resoluciones hasta el momento. Comunica también, que aún no se recibió información 
acerca de un refuerzo presupuestario, como se venía teniendo año tras año. 
Por  su  parte,  Honfi  transmite  tranquilidad manifestando  que  el  grueso  de  los  gastos 
mensuales del IBS están cubiertos. El pago de los servicios de luz y agua de Posadas e Iguazú 
y alquiler de  la casa en Posadas están a cargo de UNaM. Actualmente, el  IBS  tiene que 
afrontar con los siguientes gastos: teléfono e internet, seguro de las camionetas –los que 
seguramente tendrán un incremento–, servicio de seguridad de las sedes y mantenimiento 
de vehículos.  
Por otro  lado, Honfi  informa que el CCT  en  su delegación  Posadas, habilitó  el pago de 
servicios vía homebanking. 
 
Presupuesto Edificios: 
 
Edificio Iguazú: 
Se ha aprobado y se está gestionando el pago del certificado nro 3 (de 17 etapas), con lo 
cual, esta etapa ya está concluida, y de acuerdo a la información brindada por la UNaM, se 
está gestionando normalmente, por lo que restan alrededor de 14 certificaciones. El único 
retraso en el avance de la obra se debe al clima. 
Este edificio depende de fondos nacionales, contra prestación de un fondo BID. 
 
Edificio Posadas: 



Se está tramitando la presentación del certificado nro 8 (de 16 etapas). 
Este edificio depende exclusivamente de los fondos BID, lo que nos ubica en una situación 
de incertidumbre, pero hasta el momento se está gestionando con normalidad.  
 
Presupuesto OBBA 
Se procedió a la adquisición de dos discos de gran capacidad para el OBBA, los que fueron 
adquiridos con fondos de servicios a terceros generados por el OBBA.  
 
Presupuesto Aires Acondicionados: 
Aires  Acondicionados  en  Iguazú:  Honfi  informa  que,  personal  de  la  Facultad  de  Cs. 
Forestales junto a un técnico contratado por el IBS, se ocuparon de la instalación y puesta 
en marcha de los Split. 
 
Aires Acondicionados Posadas: Queda pendiente el servicio técnico de los Split del GIGA y 
un equipo del anexo. 
 
Instalación de sensores de seguridad: 
La doctora Honfi informa que se procederá a la instalación de sensores de seguridad en los 
sectores faltantes de la sede de Iguazú. 
 
Manual de procedimientos administrativos del CCT Nordeste 
Actualmente se está confeccionando un manual de procedimientos administrativos. La idea 
es expresar en palabras cómo se realiza cada uno de los procedimientos administrativos. Se 
estima que estará listo para marzo o abril del 2024.  
 
Convocatoria a promoción de CPAs 
Honfi  informa acerca de esa convocatoria. Manifiesta que se han presentado varios CPAs 
en nuestro instituto, entre ellos, la gran mayoría para las categorías más altas.  
Estima que en breve  se estarán  reuniendo  los del Comité de CPA para dar  curso a esa 
convocatoria de promoción. 
 
Recesos administrativos: 
La directora informa que habrá un receso administrativo, que será del 22122023 al 0201
2024.  Por  este  motivo  se  informará  a  todo  el  IBS  que,  los  trámites  administrativos 
pendientes de realizar, se contemplen antes de este período.  
Honfi informa que la Doctora Area se tomará vacaciones desde el 15012024 hasta fin de 
mes, por lo tanto, los trámites pendientes que necesitan su firma se deberán realizar con 
anterioridad a esa fecha.  
 
Tecnópolis 2024 
Honfi informa que, entre marzo y abril del año entrante estaba planeado la realización de 
Tecnópolis 2024 en el cual participaría el CCT Nordeste.  
En el caso de que esto quede sin efecto, ya sea por falta de financiamiento u otro motivo, 
se está contemplando la posibilidad de que, para esa misma fecha, se realice una serie de 



eventos  con el  fin de dar a  conocer  las actividades que  se  realizan en  los  Institutos del 
Nordeste y festejar los 15 años de creación del CCT Nordeste. 
A raíz de estas actividades se enviará una consulta a todos los investigadores que quieran 
participar y dar a conocer las actividades que realicen. A su vez, como no se tiene certeza 
del presupuesto para esta actividad, se planea un sistema de actividad audiovisual, que 
pueda presentarse con o sin presupuesto. 
 
Instrumentos pendientes para 2024: 
La doctora Honfi informa acerca de los instrumentales pendientes de realización del IBS. 
 
Plan estratégico de la unidad ejecutora:  
Esto es una de  las  indicaciones que recibimos desde el CCT, el cual debe ser  realizado a 
mediano plazo.  
 
Protocolo de Seguridad e Higiene: 
Este  protocolo  está  pendiente  de  elaboración,  el  cual  además  necesitará  un  plan  de 
contingencias y un plan de capacitación obligatoria para todo el personal del IBS. Para este 
último,  se contará con  la ART de  la UNaM, de CONICET y  la Lic. en Seguridad e Higiene 
Niveiro, de modo que nos permita acreditar esta capacitación. 
 
Reglamento de pasantías: 
Este reglamento debe estar vinculado a la normativa vigente, considerando que contamos 
con muchos pedidos de pasantes, sobre todo extranjeros, que no se puede dar curso, ya 
que deben  gestionarse  a  través de  sede  central  y no queda  claro  cuál  sería  la  vía para 
realizarlo.  
En este momento, una estancia en el exterior, concursada por un CPA del  IBS, para  ir al 
extranjero a la realización de una capacitación, tuvo que ser prorrogada porque el trámite 
dura 5 meses en CONICET Central. Para evitar situaciones como esta, debemos contar con 
una normativa que atienda estas cuestiones. 
 
Vehículos institucionales. Novedades. 
Honfi informa que se arreglaron los frenos (campana y cinta) de la Ford Ranger LO de Puerto 
Iguazú. En este momento se está por realizar un escaneo de la camioneta para determinar 
el funcionamiento del sistema y prever las necesidades de reparación.  
Los vehículos de nuestro instituto están patentados en Bs. As, por lo que sede central paga 
la patente de todos los vehículos. 
 
3. Nuevo vehículo  
Honfi informa que finalmente se adquirió la camioneta para la sede de Posadas. La misma 
fue  comprada, pagada  y  patentada  en  sede  central  y  ya  cuenta  con  las  cédulas  azules 
correspondientes. Informa también, que ayer por la tarde llegó a la ciudad de Corrientes y 
en este momento están  coordinando  con  la Concesionaria  la entrega de  la misma  y  se 
estima que, el jueves se realizaría el traslado del vehículo a Posadas. También informa que 
se le colocarán, antes del traslado, las calcomanías institucionales que tenemos en stock.  



 
4. Concurso de CPA GIS 
Honfi  informa que el postulante Luis Verdugo, quien se presentó al cargo de CPA GIS en 
Iguazú, aceptó el puesto y en este momento se encuentra tramitando el alta, por  lo que 
estimamos que la toma de posesión de cargo será a la brevedad.  
 
5 Otros 
Convocatoria fortalecimiento I+D+I 2023 
Se realizó el pedido por parte de la UNaM. Se recibieron las consultas acerca de la líneas de 
fortalecimiento, en la cual volvió a ingresar Biología.  
La UNaM podrá presentar postulantes a tres líneas de fortalecimiento:  Ciencias Biológicas 
y de la Salud; Ciencias Exactas y Naturales y por último, Ciencias Sociales y Humanas. Estas 
líneas  reemplazan  a  Ciencias Ambientales, Agrarias,  etc., que  fueron  presentadas  en  la 
convocatoria inicial del 2022. 
La UNaM deberá reunir 5 perfiles diferentes. El IBS deberá analizar a sus candidatos y en 
base a  las experticias de  los mismos, elaborar un perfil lo suficientemente  inclusivo, para 
que  se  presente  la mayor  cantidad de  postulantes.  Para  ello,  la Honfi  consultará  a  los 
investigadores del IBS cuáles son las líneas o nombres de los posibles temas, de modo tal 
de redactar un perfil acorde a un mayor número de postulantes. 
 
Fecha de próxima reunión: 
Se plantea una fecha tentativa para la próxima reunión. Se establece realizar una consulta 
por mail entre el 5 y 6 de febrero para coordinar la reunión durante dicho mes. Se acuerda 
que, en caso de necesidad, se convocará a una reunión extraordinaria durante el mes de 
enero.   
 
Siendo las 10:50 hs., se da por finalizada la reunión de Consejo Directivo del IBS. 
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